

## Salmo 16

### La victoria sobre la muerte

Mictam de David-mictam, significa meditación u oración.

Este salmo es una oración o meditación, reflexión de David.

**Sal 16:1** *Guárdame, oh Dios, porque en ti he confiado.*

Guárdame, presérvame, como un cuerpo de guardias que rodean a su monarca, o como los pastores protegen sus rebaños.

**Sal 16:2** *Oh alma mía, dijiste a YHWH: Tú eres mi Señor; No hay para mí bien fuera de ti.*

Yesuha dijo por qué me decís señor, señor y no hacen lo que yo les digo, entonces sí es señor y si le vas a decir señor, tienes que hacer lo que él te dice y punto. Muchos le decimos sálvanos, pero dice la escritura, si dices en tu corazón que Yesuha es el señor y que Dios le levantó de los muertos serás salvo; la salvación no consiste en creer que Yesuha es tu Salvador, sino que es tu señor., Eso es muy diferente, en eso consiste la salvación, cuando tú le dice señor me rindo a tus pies.

No es una canción, que quieres que yo haga, la actitud de un siervo es decir no merezco nada; un esclavo, renuncia a todos sus derechos, un esclavo no tiene derecho a nada, no recibe sueldo, nada, está claro; cuando te va mal en algunas circunstancias no tendríamos que decirle me está pasando esto señor: **lo que tú quieras señor, esa debería de ser nuestra actitud**. Oh alma mía, dijiste al señor: tú eres mi señor. Y sería bueno preguntarte, en tu corazón, realmente Dios es tu señor; ahora, si es nuestro señor mira lo que dice, no hay para mí bien fuera de ti. Si él no es nuestro señor no hay nada bueno, nuestra vida sin el señor; en nuestras vida no tiene ningún bien, hay veces que no nos queremos sujetar a él, ¿porque? Porque va hacernos sufrir, nos va a corregir, nos va a disciplinar, nos va a castigar, y eso nos lleva a decir no señor.

Pero va a ser más horrible no sujetarnos a él.

**Sal 16:3** *Para los santos que están en la tierra, Y para los íntegros, es toda mi complacencia.*

Nosotros somos santificados por la sangre del mesías, aunque estamos todavía sobre la tierra, participamos de los resultados de la obra mediadora, y por su bondad somos dignos por medio de su complacencia.

**Sal 16:4** *Se multiplicarán los dolores de aquellos que sirven diligentes a otro dios. No ofreceré yo sus libaciones de sangre, Ni en mis labios tomaré sus nombres.*

Las crueldades y dificultades que sufren los hombres por causa de los falsos dioses son asombrosas.

Moisés desmenuzó el becerro de oro, y molió el polvo y lo echó en el agua de la cual bebía Israel, y lo mismo nuestros ídolos queridos pasarán a ser porciones amargas para nosotros, a menos que los abandonemos.

No hay comunión posible entre el pecado y el Salvador. Él vino para destruir las obras del diablo, no para aliarse con ellas o favorecerlas. De ahí que rehusara el testimonio de los espíritus impuros en cuanto a su divinidad, porque no quería tener contacto alguno con las tinieblas.

El mero mencionar las palabras Groseras en sus modales es algo que hemos de evitar: ni en mis labios tomaré sus nombres. Si permitimos que el veneno se ponga en contacto con los labios, es posible que antes de poco penetre en el interior, y es bueno mantener fuera de la boca lo que no queremos que entre en el corazón.

Las libaciones de sangre eran, lo que se hacían, en esas prácticas paganas, esas naciones, adoraban a un dios y le hacían un sacrificio, y mataban a una cabra, oveja, y de la sangre que se estaba derramando, tomaban un vaso y bebían la sangre caliente de los animales sacrificados, que se hace todavía en muchas culturas.

David dice yo no practicaré esas cosas ¿por qué? Porque se multiplicaron los dolores de aquellos que sirven ten diligentemente a otro dios. Qué absurdo estar adorando a moloc o a Baal, se nos hace absurdo, claro que yo no voy a hacer eso. Pero también Yesuha, habló de un Dios al cual tenemos muchas posibilidades de caer, el dios del dinero, es una manera de adorarle: de qué manera se manifiesta en nosotros que adoremos al dios del dinero; sirviéndole, tratando de estar consiguiendo dinero, usando tu tiempo. Se multiplicarán los dolores de aquellos que sirven diligentemente, diligente lo contrario es perezoso, es alguien que le echa muchas ganas para seguir a otro dios que no sea el señor. Y David dice no ofreceré sus libaciones de sangre, ni en mis labios tomaré sus nombres. Otro dios que también se adora, es el dios del placer ¿cómo? Tratando de darle placer a la carne. Todo aquello que te satisface y es para dar placer a tu ego (tú, yo) eso es un dios.

*Sal 16:5 YHWH es la porción de mi herencia y de mi copa; Tú sustentas mi suerte.*

*Sal 16:6 Las cuerdas me cayeron en lugares deleitosos, Y es hermosa la heredad que me ha tocado.*

Yesuha nos enseña que el camino de la obediencia guía a lugares deleitosos.

Esto tiene que ver con suerte, que se daban en esa época; se acuerda, cuando sorteaban las tribus, los territorios de Israel: se sortearon las tierras, echando suertes sobre la heredad de las tribus de Israel. A esos lugares le llaman deliciosos. Lo que me has dado Dios, es delicioso. Y si te das cuenta, realmente lo que Dios nos ha dado es deleitoso, en otras palabras, las cuerdas nos han caído en lugares deleitosos, si analizamos donde hemos nacido, en donde vivimos, nos damos cuenta que hemos tenido suerte y lo hemos pasado muy bien, y hemos sido muy afortunados. Generalmente pensamos en lo que no tenemos, por eso estamos tristes. Pero si pensamos en lo que tenemos en comparación de lo que vemos en otros lugares, realmente Dios ha sido muy bueno con nosotros: y es hermosa heredad que nos ha tocado. Si tú dices a mí no me ha tocado una buena heredad, con eso no vas a tener queja, la heredad que te ha tocado es estar delante de Dios, vivirás con él, para siempre delante de su trono, es hermosa la heredad que te ha tocado.

*Sal 16:7 Bendeciré a YHWH que me aconseja; Aun en las noches me enseña mi conciencia.*

¿Te das cuenta por qué a veces no puedes dormir? En otras palabras, cuando duermes el aún ahí sabe lo que está pasando en tu mente y te da clases. ¿Por qué, por las noches? Porque es cuando más relajado estas y menos distracciones tenemos, y a veces es en la noche que es el único sitio que Dios te puede hablar; en el día estás tan liado con las cosas que no estas para que te hable. Pero las noches cuando dormimos es cuando Dios te empieza hablar. Escúchalo.

*Sal 16:8 A YHWH he puesto siempre delante de mí; Porque está a mi diestra, no seré conmovido.*

Es inherente a la naturaleza humana hacer nuestros propios planes y *luego* pedir a Dios que los bendiga. En vez de ello, debemos buscar primeramente la voluntad de Dios. Al pensar constantemente en El y en la forma que desea que vivamos, podemos obtener un panorama que nos ayudará a tomar las decisiones adecuadas y a vivir de la forma que Dios desea. Al comunicarnos con Él le permitimos aconsejarnos y darnos su sabiduría.

Al decir que él "no será conmovido", David expresa el sentido de seguridad único que experimentan los creyentes. Dios no exime a los suyos de las circunstancias diarias de la vida. Los creyentes y los no creyentes experimentan de igual forma el dolor, los problemas y a veces los fracasos ([Mat\\_5:45 Bienaventurados los que lloran, porque ellos recibirán consolación.](#)). La persona que no cree tiene desesperanza acerca de la vida y confusión sobre su verdadero propósito en la tierra. Los que buscan a Dios, sin embargo, pueden marchar hacia adelante confiando en que es correcto e importante, a los ojos de Dios, lo que están haciendo. Saben que Dios los protegerá y no serán apartados de su camino.

*Sal 16:9 Se alegró por tanto mi corazón, y se gozó mi alma; Mi carne también reposará confiadamente;*

El corazón de David estaba contento: había descubierto el secreto del gozo. El verdadero gozo va más allá de la felicidad. Podemos sentirlo a pesar de los problemas más profundos. La felicidad es temporal debido a que está basada en las circunstancias externas, pero el gozo perdura porque está basado en la presencia de Dios dentro de nosotros mismos. Al contemplar su presencia cada día, hallará contentamiento. A medida que entendamos el futuro que él tiene preparado para nosotros, estaremos gozosos. No bases tu vida en las circunstancias, sino en Dios.

El gozo interior era incontenible. Nosotros damos testimonio de nuestro placer en cosas comunes, incluso por la gratificación de nuestros sentidos; cuando nuestro oído recoge una melodía suave, cuando nuestro ojo contempla objetos hermosos, cuando nuestro olfato se recrea en olores agradables, cuando nuestro sentido del gusto se deleita en provisiones exquisitas; y mucho más se deleitará nuestra alma cuando sus facultades, que son de una constitución más delicada, encuentren cosas que son en todos los aspectos agradables y placenteras para nuestro gozo; y en Dios las encontraremos; con su luz nuestro entendimiento será renovado, y nuestra voluntad con su bondad y su amor.

*Sal 16:10 Porque no dejarás mi alma en el Seol, Ni permitirás que tu santo vea corrupción.*

David declaró con confianza que Dios no abandonaría a sus amados en la tumba. Mucha gente teme a la muerte porque no puede controlarla ni comprenderla. Como creyentes, podemos tener la seguridad de que Dios no nos olvidará después de nuestra muerte. Nos dará vida otra vez para vivir con él para siempre. Esto nos da una seguridad *real*.

*Job 19:25 Yo sé que mi Redentor vive, Y al fin se levantará sobre el polvo; Job 19:26 Y después de deshecha esta mi piel, En mi carne he de ver a Dios;*

*Dan 12:2 Y muchos de los que duermen en el polvo de la tierra serán despertados, unos para vida eterna, y otros para vergüenza y confusión perpetua.*

*Dan 12:13 Y tú irás hasta el fin, y reposarás, y te levantarás para recibir tu heredad al fin de los días.*

*Mar 13:27 Y entonces enviará sus ángeles, y juntará a sus escogidos de los cuatro vientos, desde el extremo de la tierra hasta el extremo del cielo.*

*1Ts 4:13 Tampoco queremos, hermanos, que ignoréis acerca de los que duermen, para que no os entristezcáis como los otros que no tienen esperanza. 14 Porque si creemos que Jesús murió y resucitó, así también traerá Dios con Jesús a los que durmieron en él. 15 Por lo cual os decimos esto en palabra del Señor: que nosotros que vivimos, que habremos quedado hasta la venida del Señor, no precederemos a los que durmieron. 16 Porque el Señor mismo con voz de mando, con voz de arcángel, y con trompeta de Dios, descenderá del cielo; y los muertos en el mesías resucitarán primero. 17 Luego nosotros los que vivimos, los que hayamos quedado, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes para recibir al Señor en el aire, y así estaremos siempre con el Señor. 18 Por tanto, alentaos los unos a los otros con estas palabras.*

*Sal 16:11 Me mostrarás la senda de la vida; En tu presencia hay plenitud de gozo; Delicias a tu diestra para siempre.*

El reconocer la presencia del Señor es el deber de todo creyente: «He puesto al Señor siempre delante de mí.» Y el confiar en el Señor como nuestro redentor y guarda es el privilegio de todo justo: «porque él está a mi derecha, y no seré zarandeado».

Me mostrarás la senda de la vida. En este versículo se pueden observar cuatro cosas: 1) Un Guía -Tú; 2) un viajero -yo; 3) un camino -la senda; 4) el fin -la vida descrita después. Porque lo que sigue no es otra cosa que la descripción de esta vida.

Pero veamos ahora lo que él nos mostrará: «la senda». Hemos de saber que así como los hombres tienen muchos caminos fuera de la senda en el mundo, pero todos ellos terminan en la destrucción, así Dios tiene muchas sendas en el camino general de su Palabra, y todos ellos terminan en la salvación.

Nota que como calidad hay placeres; como cantidad, plenitud; como dignidad, a la diestra de Dios; como eternidad, para siempre. (*Juan 16:22 También vosotros ahora tenéis tristeza; pero os volveré a ver, y se gozará vuestro corazón, y nadie os quitará vuestro gozo.*). Los goces del cielo nunca declinan, nunca se marchitan, nunca mueren, ni nada puede interrumpirlos ni disminuirlos. El gozo de los santos en el cielo es un gozo constante, eterno, en la raíz y en la causa, y en la materia del mismo, y en sus objetos. «Su gozo permanece para siempre si su esencia permanece para siempre». Así es Yesuha *Pedro le dijo: No me lavarás los pies jamás. Jesús le respondió: Si no te lavare, no tendrás parte conmigo.*

Estos últimos versículos del ocho al 11 los mencionó Pedro en su mensaje de Pentecostés y Pablo también lo menciona en primera de Corintios 15 en la sinagoga de Antioquía; refiriéndose a la resurrección; refiriéndose a que Yesuha había resucitado; y tomaron como base del texto para decir que el cuerpo de Yesuha no se echaría a perder, sino que resucitaría de los muertos y traería mucha vida y mucha esperanza, Yesuha resucitó, pues nosotros también resucitaremos con él. Amen